
豊富町議会広報誌

令和4年8月 第240号

とよとみ
議  会
とよとみ
議  会 6月定例会 ［6月21日］

豊
富
町
議
会
か
ら
の
お
知
ら
せ

「議会とよとみ」はスマートフォンでも見られます

読みやすさに配慮したユニバーサルデザインフォントを採用しています。

６月定例会特集
議会が町のコトチェック
一般質問
議会レポート
豊富高校３年生議会傍聴
みんなで学ぼう！議会のコト
議会からのお知らせ
気になるアノ人に聞いてみました！
高校生の声・中学生の声

2
4
6
8
10
12
14
15
16



６
月
定
例
会

町
民
の
利
便
性
に
合
わ
せ
た
条
例
・
規
則
の
改
正
を
実
施

PICK U
P

PICK U
PPICK U

P

Question

　６月定例会では、11件の議案と３件の意見案、合計14件が提出され、全て原
案可決されました。
　今回は、本会議で議決された条例の改正と意見書、常任委員会の中で協議され
た規則の改正についてをご紹介します。

　本条例は、住宅の建設促進対策として、必要要件を満たした住宅の建設費の一部を補
助するために設けておりましたが、近年、資材の高騰や高齢者世帯等によるコンパクト
な住まいづくりのニーズの高まりにより、条例の面積要件の緩和を以前より求められて
いました。
　現状のサロベツ住宅及び一般住宅共に、面積要件を80㎡以上としていましたが、こ
れまでの要望を受け、サロベツ住宅と一般住宅の面積要件を分け、一般住宅においては
50㎡以上のものと改正しました。

住宅建設の促進を目指し

豊富町サロベツ住宅建設促進条例の一部改正

　本規則は、ふれあいセンター使用料減免等に関
する必要な事項を定めており、入浴料の免除につ
いては、湯治留学移住支援事業に該当する町外の
方のみとなっておりましたが、この度、豊富町内
に住み皮膚疾患で悩む高校生までの子供も入浴料
が減免となるよう、規則の改正を行いました。

規則改正

豊富町に住む皮膚疾患で悩む子供たちへ

豊富町ふれあいセンター
使用料減免規則の一部改正

物価・資材高騰に対する支援を

食料安全保障の強化を図る意見書提出

こちらもご覧ください！
議員の賛否

「サロベツ住宅」ってなに？
　地域の素材を活用し、住宅の性能や機能、住まい方を定めた「豊富町サロベツ住宅建
設基準」の必要要件を満たした住宅のことです。
　サロベツ住宅の基準は、豊富町サロベツ住宅コアスタッフ会議（つくり手、住まい
手、専門家、行政）及び技術協力、支援して頂いた北海道の研究機関の協力を得て作ら
れたものです。

こちらもご覧ください！

豊富町サロベツ住宅
建設支援事業制度

意見書

意見案第２号
食料安全保障の強化を図る新たな国の予算
確保と国民への理解醸成を図る意見書
　世界をめぐる情勢は、新型コロナウイルス終息
後の需要回復を見込んだ原油等の価格上昇やロシ
アによるウクライナ侵攻の長期化などにより、原
油・生産資材や穀物相場の高騰が続いており、各
国では、国民生活に必要不可欠な食料の安定供給
を図る食料安全保障を最重要課題として自国の食
料生産の施策を強化しています。
　しかし、日本では、人口減少や近年多発する自
然災害などにより、第1次産業を主体とする農村
地域においては、食料生産の基盤が脆弱化してお
り、さらに、食料やエネルギーを輸入に依存して
いるため、食料品等の値上げが相次ぎ、国民生活
への影響が懸念されていることから、食料の安定
供給と農業の持続的発展のため、新たな施策と予
算の確保について要望します。

提出内容

衆議院議長、内閣総理大臣、財務大臣、農林水産
大臣

提 出 先

2233 ■No.240 ■ 議会とよとみ 2022 ■No.240 ■議会とよとみ 2022



町の
コト

チェ
ック

　豊富町議会では、豊富町で撮影した写真及びメッセージを募集しております。ご応募いただいた中から選考し「議
会とよとみ」の表紙写真とさせていただきます。たくさんのご応募お待ちしております！
応募資格　豊富町の写真を撮影した方
募集内容　風景・人物問わず豊富町で撮影したもの。豊富町を元気にする写真と100文字以内のメッセージを募

集します。笑顔になれる大人や子供の写真、心癒される風景写真などお待ちしております！
　　　　　サイズはできるだけ大きく、ファイルはJPG形式でお願いします。
募集期間　随時募集
応募方法　下記アドレスに、件名「議会とよとみ表紙写真」と記入し、本文にメッセージと連絡先（住所、氏名、

電話番号）を記入の上、写真を送付してください。
　　　　　gikaijimukyoku@town.toyotomi.hokkaido.jp

議会とよとみ表紙写真募集中！

豊
富
町
サ
ロ
ベ
ツ
住
宅

建
設
促
進
条
例

Q
珪
藻
土
を
使
わ
な
く
て
は

い
け
な
い
理
由
は
？

　
豊
富
町
サ
ロ
ベ
ツ
住
宅
建
設
促
進
条

例
の
建
設
基
準
に
珪
藻
土
の
使
用
が
条

件
と
し
て
あ
る
が
、
こ
れ
を
使
用
し
な

け
れ
ば
い
け
な
い
訳
は
。

A
社
会
資
本
整
備
総
合
交
付

金
を
使
用
し
て
い
る
た
め

　
こ
の
条
例
は
社
会
資
本
整
備
総
合
交

付
金
を
使
用
し
て
お
り
、
こ
の
交
付
金

の
要
件
と
し
て
北
方
型
住
宅
の
基
準
を

満
た
す
必
要
が
あ
り
、
こ
の
基
準
の
中

に
は
「
地
域
の
資
源
を
積
極
的
に
活
用

す
る
」
と
い
う
一
文
が
あ
る
こ
と
か
ら
、

稚
内
層
珪
質
頁
岩
（
珪
藻
土
）
を
使
用

し
な
け
れ
ば
、
交
付
金
を
受
け
る
こ
と

が
で
き
な
い
た
め
。

Q
町
内
業
者
で
な
け
れ
ば
助

成
は
受
け
ら
れ
な
い
の
か

　
町
内
の
大
工
さ
ん
は
、
な
り
手
不
足

に
よ
り
年
々
減
っ
て
お
り
、
仕
事
量
も

多
い
た
め
す
ぐ
に
は
建
て
ら
れ
な
い
と

い
う
声
も
聞
い
て
い
る
た
め
、
こ
の
ま

ま
で
は
需
要
と
供
給
が
合
っ
て
い
な
い

ど
の
よ
う
な
基
準
で
判
断
し
て
い
る
の

か
。A

令
和
４
年
１
月
以
降
、
家

計
が
急
変
し
非
課
税
相
当

と
認
め
ら
れ
る
方
を
対
象

と
し
て
い
る

　
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
影

響
を
受
け
、
令
和
４
年
１
月
以
降
の
任

意
の
１
ヶ
月
間
で
収
入
が
急
激
に
落
ち

た
方
を
対
象
と
し
て
い
る
。

Q
分
か
り
や
す
い
文
章
作
成

を

　
特
に
給
付
金
関
係
の
文
章
は
、
行
政

用
語
が
使
用
さ
れ
て
い
る
た
め
非
常
に

分
か
り
づ
ら
い
。
町
民
の
誰
が
見
て
も

分
か
り
や
す
い
文
章
を
作
成
し
て
ほ
し

い
。A

事
例
を
載
せ
て
作
成
す
る

　
今
後
は
、
町
民
の
方
が
分
か
り
や
す

い
よ
う
に
、
多
く
の
事
例
を
載
せ
る
等

工
夫
を
し
て
配
布
す
る
。

と
思
う
。
今
後
、
町
外
業
者
に
お
願
い

し
て
も
助
成
が
受
け
ら
れ
る
よ
う
な
条

例
の
見
直
し
は
し
な
い
の
か
。

A
町
外
業
者
で
あ
っ
て
も
助

成
で
き
る
よ
う
検
討
し
て

い
く

　
基
本
的
に
、
ま
ず
は
町
内
業
者
に
お

願
い
し
、
町
内
で
の
仕
事
を
請
け
負
っ

て
い
た
だ
く
こ
と
で
税
収
増
に
繋
が
る

な
ど
の
メ
リ
ッ
ト
も
あ
る
が
、
今
後
、

町
内
業
者
の
減
少
も
見
込
ま
れ
る
こ
と

か
ら
、
将
来
的
に
は
町
外
業
者
で
あ
っ

て
も
助
成
が
出
来
る
よ
う
検
討
し
て
い

き
た
い
。

子
育
て
世
帯
生
活
支
援
特

別
給
付
金
事
業

Q
家
計
急
変
者
の
基
準
は
？

　
「
家
計
急
変
者
」
と
な
っ
て
い
る
が
、

　
町
長
か
ら
提
案
さ
れ
た
予
算

案
等
は
、
総
務
産
業
常
任
委
員

会
・
予
算
決
算
常
任
委
員
会
で

慎
重
に
審
議
が
行
わ
れ
ま
す
。

　「
豊
富
町
は
ど
う
な
っ
て
い

く
？
私
た
ち
の
税
金
は
ど
ん
な

コ
ト
に
使
わ
れ
て
い
く
の
？
」

　
委
員
会
で
は
、
そ
ん
な
疑
問

を
解
消
す
る
た
め
議
員
か
ら
町

の
執
行
部
へ
様
々
な
質
問
が
投

げ
か
け
ら
れ
ま
す
。

　
実
際
に
行
わ
れ
た
議
員
の
質

問
と
町
の
回
答
を
一
部
ご
紹
介

し
ま
す
。

風
力
発
電
事
業

Q
町
民
か
ら
は
理
解
し
て
も

ら
え
て
い
る
の
か

　
風
力
発
電
の
事
業
が
町
内
の
新
し
い

地
区
で
始
ま
る
が
、
地
区
の
町
民
か
ら

は
、
風
力
発
電
の
設
置
場
所
等
で
反
対

の
意
見
も
聞
こ
え
て
き
て
い
る
。
町
民

か
ら
理
解
を
し
て
も
ら
え
て
い
る
の
か
。

A
も
う
一
度
、
住
民
説
明
会

の
開
催
を
依
頼
す
る

　
住
民
説
明
会
は
行
っ
て
い
る
が
、
ま

だ
町
民
と
の
話
し
合
い
が
足
り
て
い
な

い
可
能
性
も
あ
る
た
め
、
も
う
一
度
話

し
合
い
が
で
き
る
場
を
設
け
て
も
ら
え

事
業
所
の
ガ
ス
の
使
用
料
は
い
く
ら
に

な
る
の
か
。

A
既
存
事
業
所
は
年
間
約

28
万
円
の
増
額
、
新
規
事

業
所
は
約
44
万
円

　
今
回
の
工
事
は
、
既
存
事
業
所
の
改

修
工
事
と
新
規
の
供
給
と
な
っ
て
お
り
、

既
存
事
業
所
に
つ
い
て
は
、
現
在
あ
る

機
械
の
更
新
の
た
め
１
・
１
倍
の
約

28
万
円
増
額
、
新
規
事
業
所
に
つ
い
て

は
、
年
間
44
万
円
の
使
用
料
に
な
る
と

見
込
ん
で
い
る
。

Q
あ
ま
り
増
額
し
な
い
理
由

は
？

　
既
存
事
業
所
に
つ
い
て
は
、
事
業
所

建
て
替
え
に
伴
う
機
械
の
改
修
工
事
で

あ
る
が
、
１
・
１
倍
し
か
使
用
料
が
増

額
し
な
い
の
は
な
ぜ
か
。

A
暖
房
効
率
が
良
く
な
り
少

な
い
燃
料
で
済
む
た
め

　
使
用
機
器
の
更
新
や
施
設
が
新
し
く

な
る
と
、
暖
房
効
率
が
良
く
な
り
あ
ま

り
燃
料
を
使
わ
な
く
な
る
と
い
っ
た
例

が
過
去
に
も
あ
る
た
め
、
大
幅
な
増
額

は
見
込
め
な
い
。

る
よ
う
事
業
所
に
依
頼
し
、
町
民
に
理

解
し
て
も
ら
え
る
よ
う
努
め
る
。

簡
易
水
道
事
業

Q
道
路
の
維
持
管
理
は
ど
の

よ
う
に
行
う
の
か

　
水
道
工
事
に
よ
り
道
路
に
穴
が
空
い

て
お
り
、
補
装
も
さ
れ
ず
危
険
で
あ
る

が
、
道
路
の
維
持
管
理
に
つ
い
て
ど
の

よ
う
に
考
え
て
い
る
の
か
。

A
事
故
の
な
い
よ
う
に
管
理

を
し
て
い
き
た
い

　
現
在
、
水
道
工
事
跡
に
つ
い
て
は
補

装
の
発
注
を
し
て
い
る
が
、
ま
だ
実
施

さ
れ
て
い
な
い
た
め
、
そ
の
間
に
砂
利

が
不
足
し
て
い
た
ら
適
宜
砂
利
を
足
し

て
、
事
故
の
な
い
よ
う
に
管
理
を
し
て

い
き
た
い
。

ガ
ス
事
業
会
計

Q
ガ
ス
の
使
用
料
は
い
く
ら

に
な
る
の
か

　
工
事
請
負
費
の
補
正
予
算
を
計
上
し

て
い
る
が
、
こ
の
工
事
後
に
お
け
る
各
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一
般
質
問

一
般
質
問

水戸部　正博水戸部　正博 議員 議員

テレビの受信障害地区対策について問う！

国・道の補助制度を精査し適切に対応して
いく

質問
３
町
内
地
区
の
一
部
と
温
泉
地
区
に

お
い
て
受
信
障
害
対
策
の
た
め
の
共

同
ア
ン
テ
ナ
が
設
置
運
営
さ
れ
て
い
ま
す
が
、

こ
れ
ま
で
も
国
や
豊
富
町
な
ど
の
助
成
と
設

備
利
用
者
の
会
費
等
で
維
持
さ
れ
て
き
ま
し

た
。

　
今
現
在
は
、
支
障
な
く
稼
働
し
て
い
ま
す

が
、
今
後
の
予
想
さ
れ
る
メ
ン
テ
ナ
ン
ス
費

用
に
つ
い
て
住
民
が
不
安
を
感
じ
て
い
ま
す
。

　
近
年
は
、
様
々
な
メ
デ
ィ
ア
が
あ
り
ま
す

が
、テ
レ
ビ
は
、い
ま
だ
に
一
般
町
民
に
と
っ

て
、
最
も
必
要
と
さ
れ
て
い
る
情
報
源
と
思

い
ま
す
。

　
災
害
や
そ
の
他
突
発
的
な
事
象
な
ど
の
情

報
を
入
手
す
る
の
に
大
変
重
要
な
ア
イ
テ
ム

で
あ
り
ま
す
し
、
一
般
の
人
々
は
電
波
を
ほ

ぼ
無
償
で
享
受
出
来
る
わ
け
で
す
。

　
総
務
省
の
対
応
と
も
合
わ
せ
て
、
町
の
方

針
を
お
伺
い
し
ま
す
。

答
本
町
に
お
け
る
「
テ
レ
ビ
の
受
信
障

害
地
区
対
策
」
に
つ
き
ま
し
て
は
、

山
蔭
な
ど
地
形
的
な
影
響
に
よ
り
受
信
が
困

難
な
地
区
が
、
３
町
内
と
温
泉
地
区
の
２
地

区
に
あ
り
、
そ
れ
ぞ
れ
テ
レ
ビ
共
同
受
信
施

設
を
設
置
し
、
難
視
聴
解
消
を
図
っ
て
き
て

い
る
と
こ
ろ
で
す
。

　
テ
レ
ビ
は
気
象
警
報
や
災
害
な
ど
地
域
住

民
の
皆
様
の
生
活
に
密
着
し
た
情
報
を
得
る

上
で
貴
重
な
媒
体
で
あ
り
、
安
全
・
安
心
な

暮
ら
し
を
守
る
た
め
に
も
視
聴
環
境
の
整
備

は
重
要
で
あ
る
と
考
え
て
い
ま
す
。

　
両
地
区
の
テ
レ
ビ
共
同
受
信
施
設
も
、
整

備
後
年
数
が
経
過
し
て
い
る
こ
と
か
ら
、
今

後
予
想
さ
れ
る
メ
ン
テ
ナ
ン
ス
費
用
等
に
つ

い
て
、
国
・
道
等
の
補
助
制
度
な
ど
を
精
査

す
る
と
共
に
、
施
設
利
用
組
合
の
皆
様
と
も

協
議
を
行
い
、
適
切
に
対
応
し
て
い
き
ま
す
。

答

一
般
質
問
と
は
？

　
議
員
が
町
の
事
務
の
執
行
状
況
や
将
来

の
方
針
に
つ
い
て
町
長
な
ど
に
説
明
・
報

告
を
求
め
、
町
が
町
民
の
た
め
の
適
切
な

町
政
運
営
を
進
め
て
い
る
か
を
確
認
す
る

も
の
で
す
。
今
回
は
２
名
の
議
員
か
ら
一

般
質
問
が
提
出
さ
れ
た
の
で
ご
紹
介
し
ま

す
。

質問
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
や
ロ
シ
ア
の

ウ
ク
ラ
イ
ナ
侵
攻
に
よ
り
、
豊
富
町

の
基
幹
産
業
で
あ
る
酪
農
業
及
び
観
光
業
は

危
機
的
状
況
に
あ
り
ま
す
。

　
国
の
施
策
だ
け
で
は
、
酪
農
業
・
観
光
産

業
が
疲
弊
す
る
こ
と
か
ら
、
豊
富
町
と
し
て

新
た
な
事
業
方
策
な
ど
、
対
応
や
支
援
を
す

べ
き
と
考
え
ま
す
の
で
、
町
長
の
意
欲
に
あ

ふ
れ
た
事
業
施
策
に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

答
現
在
、
原
油
価
格
・
物
価
高
騰
な
ど

地
域
経
済
へ
の
影
響
が
出
て
き
て
お

り
、
本
町
の
酪
農
業
に
お
い
て
は
、
飼
料
価

格
が
前
年
比
50
％
の
値
上
が
り
と
な
る
な
ど
、

経
営
的
に
苦
し
い
状
況
と
な
っ
て
い
ま
す
。

　
町
と
し
て
は
、
国
に
対
し
、
よ
り
一
層
の

支
援
対
策
と
飼
料
等
の
価
格
安
定
対
策
な
ど

を
要
請
す
る
と
と
も
に
、
関
係
機
関
等
と
連

携
を
密
に
し
対
応
し
て
い
き
ま
す
。

　

観
光
産
業
に
つ
い
て
は
、
令
和
３
年
度

全
体
で
の
観
光
客
入
込
数
は
、
豊
富
温
泉
、

サ
ロ
ベ
ツ
湿
原
、
兜
沼
公
園
を
合
わ
せ
て

１
２
４
，
２
６
８
名
で
し
た
が
、
こ
の
内
、

豊
富
温
泉
の
入
込
客
数
は
、
９
０
，
４
７
０

名
で
前
年
度
比
１
１
６
%
と
な
っ
て
お
り
、

風
力
関
係
事
業
者
の
滞
在
先
と
し
て
、
ホ
テ

ル
や
旅
館
を
利
用
し
て
頂
い
た
こ
と
が
増
加

の
要
因
で
は
な
い
か
と
推
測
し
て
い
ま
す
。

　
し
か
し
、
従
前
の
状
態
に
戻
る
に
は
時
間

が
か
か
る
こ
と
や
風
力
関
係
の
工
事
終
了
後

の
入
込
に
つ
い
て
、
ど
の
よ
う
に
な
る
の
か

危
惧
し
て
い
る
と
こ
ろ
で
す
。

　
町
と
し
て
は
、
こ
れ
ま
で
「
豊
富
町
商
工

業
活
性
化
事
業
」
や
「
感
染
防
止
対
策
支
援

事
業
」
等
を
実
施
し
、
事
業
者
へ
の
支
援
を

行
っ
て
き
ま
し
た
。

　
今
後
も
、
コ
ロ
ナ
感
染
症
や
原
油
価
格
、

物
価
高
騰
の
影
響
も
考
え
あ
わ
せ
、
関
係
団

体
等
の
ご
意
見
も
伺
い
な
が
ら
対
応
し
て
い

き
ま
す
。

再質問
国
や
町
で
今
ま
で
行
っ
た
政
策
で
は

な
く
、
町
と
し
て
新
た
な
政
策
を
行

わ
な
け
れ
ば
主
要
産
業
は
疲
弊
し
て
い
く
た

め
、
今
後
ど
の
よ
う
な
こ
と
を
行
う
の
か
伺

い
ま
す
。

答
今
考
え
て
い
る
の
は
、
物
価
高
騰
の

観
点
か
ら
、
町
民
の
皆
様
へ
商
品
券

の
配
布
を
検
討
し
て
い
ま
す
。

　
酪
農
業
に
つ
い
て
は
、
事
業
規
模
が
大
き

い
た
め
、
ど
の
程
度
の
こ
と
が
で
き
る
の
か

模
索
し
て
い
る
最
中
で
す
が
、
関
係
団
体
等

と
連
携
し
な
が
ら
国
へ
の
要
請
を
行
っ
て
い

き
ま
す
。

　
観
光
業
に
つ
い
て
は
、
観
光
協
会
と
連
携

し
な
が
ら
、
ワ
ー
ケ
ー
シ
ョ
ン
や
テ
レ
ワ
ー

ク
に
力
を
入
れ
て
、
豊
富
町
の
魅
力
発
信
に

努
め
て
い
き
ま
す
。

再々
質問
も
う
少
し
わ
か
り
や
す
く
、
こ
れ
か

ら
の
町
の
施
策
に
つ
い
て
具
体
的
に

も
う
一
度
答
弁
を
お
願
い
し
ま
す
。

答
今
後
の
取
り
組
み
と
し
て
は
、
農
家

の
皆
様
か
ら
ご
要
望
を
い
た
だ
い
て

い
た
光
ケ
ー
ブ
ル
の
申
込
が
７
月
よ
り
始
ま

り
、
８
月
か
ら
９
月
頃
に
は
各
家
庭
に
繋
が

る
予
定
で
す
。

　
ま
た
、
水
産
業
に
も
対
応
す
る
た
め
、
稚

咲
内
地
区
の
水
産
業
の
担
い
手
確
保
や
、
稚

咲
内
地
区
の
再
整
備
の
た
め
、
来
年
度
に
は

稚
咲
内
生
活
館
の
工
事
も
始
ま
り
ま
す
。

　
地
区
で
の
産
業
が
し
や
す
く
な
る
よ
う
に

こ
れ
か
ら
も
力
を
入
れ
て
い
き
ま
す
。

鎌倉　和雄鎌倉　和雄 議員 議員

主要産業支援策について問う！

今後のコロナや物価高騰の影響を考えなが
ら対応していく

答

こちらもご覧ください！

第２回定例会議事日程
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議会レポート

議会レポート たんぽぽの会と懇談会を行いました！
たんぽぽの会と懇談会を行いました！
たんぽぽの会と懇談会を行いました！

［参加議員　計 6名］
・佐々木政義・水戸部正博
・千葉久・小笠原照美
・佐々木誠・竹中隆浩

　
５
月
18
日
に
た
ん
ぽ
ぽ
の
会
よ
り
４
名
の
方
に
ご
出

席
い
た
だ
き
、懇
談
会
を
行
い
ま
し
た
。

　
今
回
の
懇
談
会
を
通
し
て
、酪
農
業
は「
男
性
が
主

体
と
な
り
働
く
」と
い
う
意
識
が
未
だ
残
っ
て
お
り
、家

族
経
営
な
の
に
い
ろ
ん
な
場
面
で
女
性
が
差
別
さ
れ

て
し
ま
う
と
い
っ
た
、女
性
な
ら
で
は
の
悩
み
を
お
聞

き
し
、女
性
も
主
体
と
な
り
酪
農
業
に
取
り
組
め
る
よ

う
な
環
境
の
整
備
が
今
後
の
課
題
で
あ
る
と
知
る
こ

と
が
出
来
ま
し
た
。

　
ま
た
、酪
農
だ
け
で
な
く
、幼
保一元
化
の
こ
ど
も
園

等
の
設
立
や
奨
学
金
制
度
の
改
善
に
よ
る
教
育
の
充

実
に
つ
い
て
、他
に
も
様
々
な
ご
意
見
を
い
た
だ
き
ま

し
た
。

　
本
町
の
基
幹
産
業
で
あ
る
酪
農
の
更
な
る
発
展
と
、

町
外
及
び
道
外
か
ら
よ
り
多
く
の
人
が
訪
れ
る
町
に

な
る
よ
う
議
会一同
努
め
て
ま
い
り
ま
す
。

　

た
ん
ぽ
ぽ
の
会
は
、豊
富
町
の

農
家
へ
嫁
い
だ
人
、新
規
就
農
で
農

業
を
始
め
た
北
海
道
外
か
ら
来
た

女
性
の
会
で
、慣
れ
な
い
環
境
で
不

安
や
孤
立
な
ど
を
サ
ポ
ー
ト
す
る

た
め
の
宗
谷
農
業
改
良
普
及
セ
ン

タ
ー
の
計
ら
い
で
出
来
た
会
だ
と

聞
い
て
い
ま
す
。

　

男
性
が
主
体
で
は
な
く
、女
性

が
積
極
的
に
農
業
に
取
り
組
め
る

時
代
へ
移
り
変
わ
っ
て
い
る
印
象
や
、

安
心
し
て
酪
農
を
続
け
ら
れ
る
よ

う
に
勉
強
会
や
農
家
同
士
の
繋
が

り
を
町
や
農
協
で
斡
旋
す
る
等
の

工
夫
が
施
さ
れ
る
と
豊
富
町
の
酪

農
は
更
に
発
展
し
て
い
く
と
思
い

ま
す
。

竹中隆浩 議員感 想

　
た
ん
ぽ
ぽ
の
会
は
、道
外
出
身
者
で
本
町
の

酪
農
家
に
嫁
い
だ
皆
さ
ん
の
親
睦
、情
報
交
換

な
ど
を
目
的
と
し
て
組
織
さ
れ
た
会
で
あ
り
ま

す
。

　
今
般
、こ
の
会
の
皆
さ
ん
と
懇
談
す
る
機
会

を
得
ま
し
た
。出
身
者
は
多
方
面
に
わ
た
り
、

育
っ
た
環
境
等
の
違
い
も
あ
り
、様
々
な
内
容
の

意
見
が
あ
り
ま
し
た
の
で
、そ
の一部
を
報
告
し

ま
す
。

・
豊
富
町
の
印
象
と
し
て
考
え
方
が
保
守
的
で

あ
る
。

・
青
年
部
、女
性
部
な
ど
男
女
別
の
会
が
あ
り
、

お
互
い
に
理
解
で
き
な
い
部
分
が
多
い
。

・
み
ん
な
で
交
流
で
き
る
イ
ベ
ン
ト
が
少
な
い
。

・
新
規
就
農
の
場
合
わ
か
ら
な
い
部
分
が
多
い

の
で
も
っ
と
み
ん
な
で
集
ま
っ
て
話
が
し
た
い
。

・
豊
富
町
は
酪
農
業
に
対
す
る
助
成
や
補
助
は

手
厚
い
の
で
、今
後
は
安
心
し
て
農
家
を
継

続
出
来
る
よ
う
に
農
家
同
士
の
繋
が
り
や
先

輩
酪
農
家
の
指
導
が
受
け
ら
れ
る
体
制
を
町

や
Ｊ
Ａ
が
工
夫
し
て
ほ
し
い
。

　
以
上
、こ
の
よ
う
な
意
見
が
あ
り
ま
し
た
。こ

れ
ら
の
意
見
を
活
か
し
て
い
け
る
よ
う
、議
会

活
動
に
努
め
て
ま
い
り
ま
す
。

佐々木誠 議員感 想

8899 ■No.240 ■ 議会とよとみ 2022 ■No.240 ■議会とよとみ 2022



６月定例会傍聴
豊富高校３年生

　町長と議員の話し合いの中で出ていた

考え方に共感でき、ためになることを話

し合っていました。

　豊富町の予算や
様々な状況につい

て知

ることができて良
かったです。

こちらもご覧ください！
令和３年度

高校生議会特集傍聴のご案内 議会傍聴特集
令和３年度

高校生議会会議録
令和３年度

高校生議会議事日程

　６月 21 日に開催された、令和４年第２回定例会に、豊富高等学校３年生の生徒の皆さんが傍聴に
来てくださいました。
　今年も開催予定の「高校生議会」に向けて、まずは議会の様子を見学していただき、本番の臨場感
や会議の進行について学んでいただきました。
　傍聴を終えた生徒の皆さんより感想をいただきましたので、一部ご紹介します。　本会議や常任委員会は、誰でも傍聴することができます。

　町民皆様に直結する身近な問題などが審議されていますので、ぜひ議会へ足を運んでみてくだ
さい。
　傍聴をご希望の方は、豊富町議会事務局までご連絡ください。

　議員が町をより良くするために真剣に

議論をしている姿がかっこよかったです。

　高校生議会では、自分の「豊富町」に

ついて思っていることをしっかり言える

ように頑張りたいです。

　難しい言葉が多
く、議論の内容に

つい

て分からないこと
も多かったが、自

分の

身の周りの内容に
ついての議論をし

てい

たのでとても興味
深かったです。
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　本誌P10とP11で議会の傍聴についてご紹介しましたが、そもそも「本会議」
や「委員会」は何をするところなのでしょうか？
　また、どちらも議会が町と話し合う場所であるのに、何がどう違うのでしょ
うか？今回は、それぞれの役割についてご紹介したいと思います。

　町議会議員全員が役場庁舎内の議事堂に集まり話し合いをする場を「本会議」と言います。ここでは、
議員が町に対して適切な町政運営を行っているかを確かめるために、町長などへ報告や説明を求める
「一般質問」を行う他、条例制定や予算についてなど「町がこれから行うこと」を最終的に決定する
場所となっています。

　しかし、豊富町議会では本会議が常に開かれているわけではなく、決まった時期（３月、６月、９月、
12月）に町長が議員を集めて開いており、これを「定例会」と言います。
　また、緊急を要し本会議を開くことを「臨時会」と言います。

　町の仕事は幅広く複雑であり、これを本会議の場で一つずつ議員が話し合って決めることは非常に
難しく効率的ではありません。そこで、本会議を開く前に２つの会議を開き、「町がこれから行うこと」
に対して議員が詳しく調べ、わからないことを質問したり、意見を述べたりして、前もって話し合い
を行う場所を「委員会」と言います。

　議員は会議ばかりに出席しているのではなく、政策研究や政策立案のため、他市町村に視察に行っ
たり、町内の現地視察を行ったりしています。
　また、上記２つの委員会だけでなく、町民の要望、各種相談に応じる活動も議員の大切な仕事であ
るため「広報広聴常任委員会」という委員会や、本会議を円滑に運営させるための「議会運営委員会」、
その他特定の内容について話し合う「特別委員会」が開かれています。

※議長は各委員会に所属しておりませんが、オブザーバーとして出席しております。

　豊富町議会では、町民皆様の代表として日々活動しておりますが、議員が具体的に何をしているの
かは日常生活を過ごす中ではあまり見えてきません。
　議会活動が町民にわかりやすく、議会や町政が身近に感じていただけるような取り組みを目指し、
今後も町の発展のために議員一同努力してまいりますので、引き続きご支援いただけますよう、よろ
しくお願いいたします。

みんなで学ぼう！議会のコト

本会議や委員会ってなに？本会議や委員会ってなに？

本会議

委員会

まとめ

総務産業常任委員会
所属人数：９名　
審査内容：条例の制定及び改正、事業や計画

の提案など、各課の事務に関する
事項について

予算決算常任委員会
所属人数：９名
審査内容：一般会計及び各特別会計・各企業

会計の当初予算・補正予算・決算
などについて

広報広聴常任委員会
所属人数：５名
審査内容：町民の意見・要望の収集、議会広

報の作成など

議会運営委員会
所属人数：５名
審査内容：定例会及び臨時会の進行手順、一

般質問についての申し合わせにつ
いてなど
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―豊富町に来たきっかけを教えてください。
重平さん：訪問看護を辞めるときに、たまたま豊富町
の求人を見つけ、地域医療にも興味があったため応
募したことがきっかけで豊富町に来ました。

山田さん：私は、以前、重平さんと同郷で一緒に働い
ていたことがあり、重平さんに「豊富町で働いてみな
いか」と誘われ、私自身も地域医療に興味があった
ので豊富町に来ました。

―現在のお仕事内容は？
重平さん：看護師として診療所の病棟に勤務していま
す。

山田さん：診療所の外来や外科、内科、その日によっ
てバラバラです。最近は、訪問看護にも行っていま
す。

―豊富町の魅力を教えてください。
重平さん：豊富町は道南に比べてとても涼しいです。
昨年の夏は扇風機だけで過ごせました。

　　また、豊富温泉にも入りましたが、想像していたよ
り油っぽくなく、湯冷めもしづらくて非常に良かった
です。乾癬の知り合いに豊富温泉の入浴剤を贈った
ところ見る見るうちに治ったと聞いて驚きました。

山田さん：道南にはない広大な土地やサロベツ原野
の景色がとても綺麗だと思います。どこの国かなと
思うほど、他では見られない景色だと思います。

　　あと、知人からサロベツベニソンの鹿肉のソー
セージをいただきましたが、すごく美味しかったので
見かけると自分でも購入しています。

―豊富町に必要なもの・不便なことはあります
か？
重平さん：私は、運動が趣味なのですが、豊富町には
運動施設がありません。近隣だと幌延町にあると聞
いていますが、住んでいる地域に運動施設があれば
気軽に通えて良いなと思います。

山田さん：私は、電気自動車を利用しているのです
が、豊富町には充電スポットがないので非常に困り
ます。観光地であれば、充電スポットを目指して移動
する人もいるので、役場や観光スポットなど町内の
どこかに設置されると便利だと思います。

―重平さん、山田さん、ありがとうございました！

議員が気になった町民をピックアップして対談をしていきます！町民インタビュー

気 聞アノ人にになる
いてみました！

　道南から豊富町へ赴任し、豊富町国保診療所で看護師として地域医療に貢献されているお二
人にお話しを伺いました。

聞き手/佐々木政義・水戸部正博

重平　広也 さん （56歳・右）

山田　直人 さん （50歳・左）

看護師として
町民の健康を支える 　豊富町議会では、今後の議会活動への参考とするため、町民の皆様からのご意見・お問い合わせを

受け付けています。
　議会に対する疑問や改善すべきこと、町政についてなど、様々なご意見・お問い合わせをお待ちし
ております。
　ぜひ、皆さんの率直な「声」をお聞かせください。
　※お寄せいただいたご意見・お問い合わせは、議会とよとみでご紹介させていただく場合もござい

ます。

議 会 か ら の お 知 ら せ
皆さんの声をお聴きします！

議会へ「 声 」を届けませんか？

ご利用方法
以下、いずれかの方法でご意見をご提出ください。

投　書　箱

　役場のロビーに投書箱を設置しておりますので、
投函してください。

郵　　　送

下記住所にご送付ください。
　〒098-4110　
　　天塩郡豊富町大通６丁目　豊富町議会宛て

メ　ー　ル

下記アドレスまで送信ください。
　gikaijimukyoku@town.toyotomi.hokkaido.jp

注 意 事 項

　次の各号に掲げる情報内容が書き込まれているものについては原則としてお受けいたし
ません。
　・個人情報の照会
　・他人を誹謗中傷する内容
　・営業メールやアンケート調査

議会投書箱「議会への声」
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議会を傍聴して
みませんか

［豊富町議会事務局］
〒098-4110　北海道天塩郡豊富町大通６丁目
TEL 0162-82-1001　FAX 0162-82-2806

　議員は議場でどんな発言をしているか、どんなまち
づくりを考えているのか、今後の町の方向性を直接聞
くことができるいい機会です。ぜひ、お越しください。

次回定例会は

（9月中旬開催予定）

９月 で
す

高校生の声
豊富町の温かさ豊富町の温かさ阿部 羽流さん

豊富高校2年生

中学生の声
豊 富 町 の 魅 力豊 富 町 の 魅 力

山口 翔平さん

豊富中学校３年生

　私は、豊富温泉と湯治留学制度に感謝しています
。

　私は、アトピーのために体中が痒く、日常生活す
ら送れなくなって

いました。そんなときに豊富温泉について知り、藁
にも縋る思いで豊

富温泉に来たのです。最初は、本当に良くなるのか
と不安でしたが、

徐々に症状が改善し、半月が過ぎる頃には楽になっ
たと実感できるほ

ど良くなっていたのです。

　私は、もうしばらくこの温泉にいたいと思い、湯
治留学制度を利用

して、豊富町に移住しました。

　豊富温泉では、いろいろな皮膚病を患った方々と
出会いました。自

分以外にもたくさんの人が皮膚病に苦しんでいると
知り、仲間が増え

たような気持ちになりました。豊富温泉の魅力は、
皮膚病の症状を改

善するだけでなく、仲間を見つけられることだと思い
ます。

　私は、世界中の皮膚病患者に豊富温泉を広めた
いです。貧

富の差に関係なく多くの人に豊富温泉の良さを知っ
てもらい

たいです。

　私が思う豊富町の魅力は、「住んでいる人たちの温かさ」だと思います。
　私は、16年間豊富町に住んでいるので、地域の方々の中にはお世話になっている人や家族の友人や職場の人など顔見知りが多くいます。登下校中には「いってらっしゃい」や「おかえり」といった言葉をかけてくれたりもします。　私は高校生となりアルバイトを始めました。すると、お店に来るお客様から「もう高校生なの！？」や「アルバイト頑張ってね！」と話しかけてくれ、慣れない仕事でもさらに頑張ろうという気持ちになることができました。　私はそんな「住んでいる人たちの温かさ」があるこの町が大好きなので、高校を卒業したら豊富町で就職をして、もっと地元を盛り上げていきたいです。


